

---

# NOTICIERO DE VICH.

DEL LUNES 16 DE SETIEMBRE DE 1844

*Ss. Cornelio y Cipriano Mrs.*

---



1810 en el cuartel de la Pelota. Hicieron venir por fuerza varios albañiles que condujeron las escalas: con estas subieron al muro de la Panadería hacia Scanderberg, y siguieron hasta las ventanas del Papa: una escala faltó, y algunos se rompieron la cabeza. Forzaron las ventanas, y avanzaron hacia la antecámara, derribando las puertas. Los suizos de la guardia, oido el rumor, tocaron la campana, dispararon el fusilazo de alarma, y querian arrojarse sobre aquella canalla; pero los detuvo el Cardenal Pacca por orden expresa del Papa. Siguieron aquellos malvados echando abaxo las puertas hasta la de la sala de audiencias, y á los primeros golpes que dieron en ella, S. S. en persona abrió la mampara, y se presentó sin dar muestra alguna de temor ni inquietud, preguntando *quem queritis?* Radet Frayle dominico apóstata, que habia venido expresamente á organizar la guardia nacional, y despues ha pasado á plantificarla en España; Radet, el mas perverso é inmoral de los hombres, que qual otro Judas guiaba aquella turba infame de esclavos de Miollis, fué el que presentó á S. S. la orden de Bonaparte, y la intimacion de partir al momento, sin tomar papel alguno ni otra cosa que la ropa de su uso. El Papa, sin inmutarse, tomó el breviario y un pequeño lio, y baxó la escalera con el cardenal Pacca y Monsiñor Pacca, únicos que le acompañaron entonces, y que despues han sido separados de su lado. Entre tanto aquellos furiosos habian corrido á abrir el porton del gran patio, en que entró un coche con 6 caballos de los del tren de artillería. Subió en él el Papa, apartando de sí á Miollis que se presentó á darle el brazo: entraron despues los dos Paccas, y quiso tambien entrar Radet, pero S. S. se opuso, y tuvo Radet que acomodarse en el pescante. Cerca de las tapias de la quinta Borghese estaba dispuesto un coche de camino, en él que hicieron entrar al Papa y á los dos Paccas, é inmediatamente echó á andar: en esto venia ya el alba del dia 6 de Julio. Iban doce esbirros ó alguaciles de escolta, y las

puertecillas del coche estaban cerradas con llave. En Bassano fué conocido el Papa y comenzó á concurrir á verle el pueblo. Radet continuó el viage en el pescante hasta Florencia, donde dexó á otro Judas su infame encargo

En Roma se supo el mismo dia la partida del Papa: porque la tropa Francesa se fué del palacio Quirinal, donde desde 1 de Junio, dia de la destronacion de S. S., no habia entrado ni salido nadie, guardando las centinelas todas las entradas, y haciendose siempre la guardia con la mayor vigilancia.

El Padre Santo fué por el pronto conducido á Grenoble; pero al mes y medio puso en cuydado á Bonaparte el bullicioso concurso del pueblo, é hizo trasladar la sagrada victima á Savona. Monseñor Doria, el único prelado que habia quedado con el Papa, ha sido desterrado á Capua. La persecucion no ha hecho mas que aumentar el afecto y veneracion de los pueblos: la que los habitantes de Savona profesan á S. S. es tal; que besan el terreno en que ántes se le permitia pasear, y recogen respetuosamente el polvo donde ponía sus pies.

Entre tanto Roma se despuebla à fuerza de emigraciones y destierros: apenas han quedado 110000 almas, y el descontento crece. De la Curia legal, que se componia de unas 18000 personas, no llegan á 120 los que han jurado.

Murat ha estado en Roma, y se le dieron funciones en los teatros; mas no ha sido posible conseguir del pueblo que ponga luminarias, con motivo del nacimiento del bastardo condecorado con el nombre de *rey de Roma*. La orden que se dió para hacer rogativas públicas, por el parto de la archiduquesa María Luisa, no fué obedecida en muchas iglesias.

La Biblioteca Vaticana ha sido casi enteramente saqueada para enviar lo mas precioso á París; y lo mismo ha sucedido con otros edificios y establecimientos públicos y privados. (*Gazeta de la Regencia.*)

*Parte dirigido á S. E. la Junta Superior por el Teniente coronel D. Josef Manso.*

Excmo. Señor. = Los enemigos que en numero de 20 conduxeron un convoy á Barcelona; tubieron un extremado descalabro en las inmediaciones de la capital; por un puñado de individuos de las compañías que tengo apostadas en el Llobregat: pues les asesinaron mas de 20 que no quisieron rendirse, incluso un coronel, á quien encontraron una suma considerable de dinero, é hicieron algunos prisioneros, con un tambor y una excelente caja militar. = Acaba de dárseme parte que dichos 20 enemigos han regresado á Igualada, y que han salido hoy para Lérida. = Dios guarde á V. E. muchos años. Mañana 2 de Setiembre de 1811. = Excmo. Señor. = *Josef Manso.* = Excmo. Señor Presidente y vocales de la Junta Superior del Principado.

*Vich 16 de Setiembre.*

*Parte de poniente.* La noche del Martes último entró en esta ciudad una division enemiga venida de Igualada: y ayer por la mañana salió, dirigiendose á Tarrega. No obstante que ayer se dixo que los enemigos de Cervera no se sabia hubiesen hecho movimiento; se ha sabido hoy que salió un comboy con direccion á Igualada: pero tuvieron que retrocederlo otra vez á dicha ciudad desde las inmediaciones de Porquarisas, precisados del vivo fuego que les hicieron los Somatenes en aquel punto. En la mañana de hoy se ha repetido el ruido de cajas en Cervera; y se presume que ha buuelto á salir el conboy con mayor fuerza.

Toda la mañana de hoy se ha oido un grande tiroteo en la parte de Balaguer. *Solsona 12 de Setiembre.*

---

EN LA IMPRENTA DE FELIPE TOLOSA.